

ABSTRAK

Made Ira Totti Aulia, 126101202125, Tinjauan Hukum Islam Terhadap Praktik Arisan *Piauw* (Studi Kasus di Pasar Subuh Surodakan Kecamatan Trenggalek Kabupaten Trenggalek), Prodi Hukum Ekonomi Syariah, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2024, Pembimbing: Dr. Kutbuddin Aibak, S.Ag., M.H.I.

Kata kunci: Arisan *Piauw*, Hukum Islam

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh adanya praktik arisan *piauw* yang dilakukan di Pasar Subuh Surodakan Trenggalek Kabupaten Trenggalek. Yang mana perolehan uang pada praktik arisan *piauw* ini berbeda-beda setiap anggotanya, karena adanya sistem *piauw*. Jadi anggota yang mengajukan *piauw* mendapatkan uang lebih sedikit dibandingkan anggota yang tidak mengajukan *piauw*. Seperti yang diketahui bahwa hal tersebut dapat merugikan satu pihak, menguntungkan pihak lain, dan adanya ketidakadilan tetapi tetap dilakukan.

Fokus Penelitian ini adalah (1) Bagaimana praktik arisan dengan sistem *piauw* yang dilakukan di Pasar Subuh Surodakan Kecamatan Trenggalek Kabupaten Trenggalek? (2) Bagaimana tinjauan hukum Islam terhadap praktik arisan dengan sistem *piauw* di Pasar Subuh Surodakan Kecamatan Trenggalek Kabupaten Trenggalek?

Tujuan penelitian ini (1) Untuk mendeskripsikan praktik arisan dengan sistem *piauw* yang dilakukan di Pasar Subuh Surodakan Kecamatan Trenggalek Kabupaten Trenggalek. (2) Untuk menganalisis tinjauan hukum Islam terhadap praktik arisan dengan sistem *piauw* di Pasar Subuh Surodakan Kecamatan Trenggalek Kabupaten Trenggalek.

Metode penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode kualitatif dan jenis penelitian lapangan (*field research*). Penelitian ini menggunakan teknik pengumpulan data seperti observasi, wawancara mendalam, dokumentasi. Sedangkan teknik analisis data yang digunakan yaitu kondensasi data, penyajian data, penarikan kesimpulan/verifikasi.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa (1) Praktik arisan yang dilakukan di Pasar Subuh Surodakan Kecamatan Trenggalek Kabupaten Trenggalek menggunakan sistem *piauw* yang mana anggota bisa mendapatkan uangnya sesuai dengan kebutuhannya tanpa melalui undian. Dengan catatan uang yang akan didapatkannya tidak utuh melainkan ada potongannya. 2) Tinjauan Hukum Islam terhadap praktik arisan dengan sistem *piauw* di Pasar Subuh Surodakan Kecamatan Trenggalek Kabupaten Trenggalek adalah tidak diperbolehkan, karena arisan tersebut belum sesuai dengan prinsip-prinsip muamalah. Dan dalam praktiknya terdapat pengambilan manfaat yang menyeret pada keuntungan dan akan menimbulkan riba.

ABSTRACT

Made Ira Totti Aulia, 126101202125, Review of Islamic Law on the Practice of Arisan Piauws (Case Study at Pasar Subuh Surodakan, Trenggalek District, Trenggalek Regency), Sharia Economic Law Study Program, Faculty of Sharia and Legal Sciences, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2024, Supervisor: Dr. Kutbuddin Aibak, S.Ag., M.H.I.

Keywords: Arisan *Piauws*, Islamic Law

This research was motivated by the practice of social gathering *piauws* which was carried out at the Surodakan Subuh Market in Trenggalek, Trenggalek Regency. The money earned in the *piauws* social gathering practice is different for each member, because of the *piauws* system. So members who submit a *piauws* get less money than members who do not submit a *piauws*. As is known, this can be detrimental to one party, beneficial to another party, and there is injustice but it is still carried out.

The focus of this research is (1) What is the practice of social gathering using the *piauws* system carried out at Subuh Surodakan Market, Trenggalek District, Trenggalek Regency? (2) What is the Islamic law review of the practice of social gathering using the *piauws* system at Subuh Surodakan Market, Trenggalek District, Trenggalek Regency?

The research method used in this research is a qualitative method and a type of field research. This research uses data collection techniques such as observation, in-depth interviews, documentation. Meanwhile, the data analysis techniques used are data condensation, data presentation, drawing conclusions/verification.

The aims of this research are (1) To describe the practice of social gatherings using the *piauws* system carried out at Subuh Surodakan Market, Trenggalek District, Trenggalek Regency. (2) To analyze the Islamic legal review of the practice of social gathering using the *piauws* system at Subuh Surodakan Market, Trenggalek District, Trenggalek Regency.

The results of this research show that (1) The social gathering practice carried out at Pasar Subuh Surodakan, Trenggalek District, Trenggalek Regency uses a *piauws* system where members can get money according to their needs without going through a lottery. Note that the money he will get is not whole but has pieces. 2) Islamic Law review of the practice of arisan using the *piauws* system at Pasar Subuh Surodakan, Trenggalek District, Trenggalek Regency is not permitted, because the arisan is not in accordance with the principles of muamalah. And in practice there is taking advantage which leads to profits and will give rise to usury.

خلاصة

، مراجعة الشريعة الإسلامية حول ممارسة 126101202125، Made Ira Totti Aulia أريسان بياو (دراسة حالة في باسار صبح سوروداكان، منطقة ترينجاليك، مقاطعة ترينجاليك)، برنامج دراسة القانون الاقتصادي للشريعة، كلية الشريعة والعلوم القانونية، Dr. Kutbuddin :جامعة إنديانا سيد علي رحمة الله تولونج أجونج ، ٢٠٢٤ ، المشرف Aibak, S.Ag.,M.H.I

الكلمات المفتاحية: أريسان بياو، الشريعة الإسلامية

كان الدافع وراء هذا البحث هو ممارسة التجمع الاجتماعي التي تم تنفيذها في سوق سوروداكان صبح في ترينجاليك، مقاطعة ترينجاليك. تختلف الأموال المكتسبة في ممارسة لذا فإن الأعضاء الذين يقدمون طلباً *piau* التجمع الاجتماعي لكل عضو، بسبب نظام يحصلون على أموال أقل من الأعضاء الذين لا يقدمون طلباً. وكما هو معروف فإن هذا قد يكون مضرًا لطرف، ومفيداً لطرف آخر، وهناك ظلم لكنه ما زال قائماً

الذي تم *piau* يركز هذا البحث على (١) ما هي ممارسة التجمع الاجتماعي باستخدام نظام ؟ (٢) ما Trenggalek Regency، Trenggalek ، منطقة Subuh Surodakan تنفيذ في سوق في سوق *piau* هي مراجعة الشريعة الإسلامية لممارسة التجمع الاجتماعي باستخدام نظام صبح سوروداكان، منطقة ترينجاليك، مقاطعة ترينجاليك؟

الذي *piau* أهداف هذا البحث هي (١) وصف ممارسة التجمعات الاجتماعية باستخدام نظام (2) Trenggalek Regency، Trenggalek ، منطقة Subuh Surodakan تم تنفيذه في سوق في *piau* لتحليل المراجعة القانونية الإسلامية لممارسة التجمع الاجتماعي باستخدام نظام .سوق صبح سوروداكان، منطقة ترينجاليك، مقاطعة ترينجاليك

طريقة البحث المستخدمة في هذا البحث هي الطريقة النوعية ونوع من البحث الميداني. يستخدم هذا البحث تقنيات جمع البيانات مثل الملاحظة والمقابلات المتعمقة والتوثيق. وفي الوقت نفسه، فإن تقنيات تحليل البيانات المستخدمة هي تكثيف البيانات، وعرض البيانات، واستخلاص النتائج / التحقق

تظهر نتائج هذا البحث أن (١) ممارسة التجمع الاجتماعي التي يتم تنفيذها في باسار حيث يمكن *piau* صباح سوروداكان، منطقة ترينجاليك، مقاطعة ترينجاليك، تستخدم نظام للأعضاء الحصول على المال وفقاً لاحتياجاتهم دون المرور باليانصيب. لاحظ أن المال الذي سيحصل عليه ليس كاملاً بل أجزاء. (٢) لا يُسمح بمراجعة الشريعة الإسلامية لممارسة الأريسان باستخدام نظام بياو في باسار صباح سوروداكان، مقاطعة ترينجاليك، مقاطعة ترينجاليك، لأن الأريسان لا يتوافق مع مبادئ المعاملات. وعملياً هناك استغلال يؤدي إلى الربح ويؤدي إلى الربا.